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3. Festsetzung des Beitragsfaktors an Gebäudesanierungen und -umbauten für das Jahr 
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Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt. 
 
 
1. Protokoll Nr. 6/2021 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
2. Postulat „Live-Stream der Gemeinderatssitzungen“ von Reto Spiller und Mitunterzeichnenden 

(Einreichung: 8. März 2021): Beantwortung 
 
Erich Kohler beantwortet das Postulat „Live-Stream der Gemeinderatssitzungen“ von Reto Spiller (CVP) 
und Mitunterzeichnenden und führt aus, dass der Gemeindevorstand aufgrund der geringen Nach-
frage entschieden hat, den Live-Stream nicht weiterzuführen und folglich keine entsprechende Posi-
tion ins Budget 2022 aufzunehmen. Im Anschluss erhält der Postulant das Wort für eine kurze Stel-
lungnahme.  
 
Martijn van Kleef (SP) stellt den Antrag auf Diskussion. 

Entscheid:  Dem Antrag auf Diskussion wird mit 15:0 Stimmen zugestimmt. 
 
Im Anschluss wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 
 
 
3. Festsetzung des Beitragsfaktors an Gebäudesanierungen und -umbauten für das Jahr 2022 
 
Allgemeine Diskussion 

Armin Tanner erläutert die Botschaft „Festsetzung des Beitragsfaktors an Gebäudesanierungen und -
umbauten für das Jahr 2022“. Es folgen verschiedene Voten und Fragen. 
 
Detailberatung 

In der Detailberatung wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 
 
Anita Caflisch Müller (SP) stellt folgende Anträge: 

Antrag 1:  Der Beitragsfaktor an Gebäudesanierungen und -umbauten, gemäss Art. 66 kommu-
nales Baugesetz, sei für das Jahr 2022 auf dem Faktor 1.0 der rechtskräftigen kanto-
nalen Beiträge zu belassen/festzusetzen.  

Antrag 2: Von einem Kostendach sei abzusehen. 

Entscheid:  Die Anträge 1 und 2 werden mit 11:4 Stimmen abgelehnt.  
 
Martijn van Kleef (SP) stellt folgenden Antrag: 

Antrag:  b) Grössere Umbauprojekte mit fünf und mehr Wohneinheiten:  
Beitragsfaktor 1.0 und maximale Beitragszahlung CHF 12'000.-. 

Entscheid:  Der Antrag wird mit 11:4 Stimmen abgelehnt.  
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Schlussabstimmung 

Antrag: Der Beitragsfaktor an Gebäudesanierungen und -umbauten, gemäss Art. 66 des kom-
munalen Baugesetzes, sei für das Jahr 2022 wie folgt festzusetzen:  

a) Einfamilienhäuser sowie Wohnliegenschaften bis und mit 4 Wohneinheiten:  
Beitragsfaktor 1.0 und maximale Beitragszahlung CHF 8'000.- 

b) Grössere Umbauprojekte mit fünf und mehr Wohneinheiten: 
Beitragsfaktor 0.5 und maximale Beitragszahlung CHF 12'000.- 

Entscheid: Den Anträgen wird mit 15:0 Stimmen zugestimmt. 

 
 
4. Budget 2022 und Festsetzung des Steuerfusses mit integrierter Fragestunde 
 
Allgemeine Diskussion 

Erich Kohler macht Ausführungen zum Budget 2022 und weist auf einzelne Punkte hin, in denen die 
Budgetbroschüre noch angepasst wird.  
 
Valentin Spescha nimmt als Präsident der GPK Stellung zum Budget. Die GPK empfiehlt, das Budget 
2022 gemäss Antrag des Gemeindevorstands zu genehmigen.  
 
Detailberatung 

Das Budget 2022 wird abschnittweise zur Diskussion gestellt und die Fragen aus dem Rat werden be-
antwortet.  
 
Im Rahmen der Budgetberatung werden folgende Anträge gestellt: 
 

Anita Decurtins (CVP) 

Antrag: Der budgetierte Betrag von CHF 5'808'400.- beim Konto 2120 Primarschule sei um 
CHF 18'000.- zu erhöhen: 

 

Aufteilung der Erhöhung auf 
die entsprechenden Unterkonti 
 

budgetierter  
Betrag 

 

Erhöhung 
 

Budgetbetrag 
neu 

3020.02  
Löhne Sprachförderung 

115'000.- 70'000.- 185'000.- 

3050.00 
AG-Beiträge AHV etc.  

363'000.- 6'000.- 369'000.- 

3052.00 
AG-Beiträge Pensionskasse 

356'000.- 5'000.- 361'000.- 

2120.4611.01 
Entschädigung vom Kanton 
Deutschunterricht 

- 99'000.- - 63'000.- - 162'000.- 

DIFFERENZ – MEHRAUFWAND   18'000.-  

Entscheid: Dem Antrag wird mit 15:0 Stimmen zugestimmt. 
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Ruben Durisch (SVP) 

Antrag:  Der Steuerfuss auf Einkommen und Vermögen der natürlichen Personen sei für das 
Jahr 2022 auf 82 % der einfachen Kantonssteuer zu senken. 

Unterantrag: Der Steuerfuss auf Einkommen und Vermögen der natürlichen Personen sei für das 
Jahr 2022 auf 85 % der einfachen Kantonssteuer zu senken. 

 
Zunächst wird der Antrag dem Unterantrag gegenübergestellt. 

Entscheid:  Der Antrag (Senkung des Steuerfusses auf 82 %) erhält 3 Ja-Stimmen.  
Der Unterantrag (Senkung des Steuerfusses auf 85 %) erhält 12 Ja-Stimmen.  

 
Danach wird der Unterantrag von Ruben Durisch als obsiegender Antrag dem Antrag des Gemeinde-
vorstandes gegenübergestellt. 

Entscheid: Der Unterantrag (Senkung des Steuerfusses auf 85 %) erhält 7 Ja-Stimmen. 
Der Antrag (Belassen des Steuerfusses auf 87 %) erhält 8 Ja-Stimmen. 

 
Schlussabstimmung 

Antrag 1: Das Budget für das Jahr 2022 sei zu genehmigen. 

Entscheid: Dem Antrag 1 wird mit 12:3 Stimmen zugestimmt. 
 
Antrag 2: Der Steuerfuss auf Einkommen und Vermögen der natürlichen Personen sei für das 

Jahr 2022 auf 87 % der einfachen Kantonssteuer zu belassen. 

Entscheid: Dem Antrag 2 wird 8:7 Stimmen zugestimmt. 
 
Antrag 3: Die vorstehenden Anträge seien zuhanden der Volksabstimmung vom 28. November 

2021 zu verabschieden. 

Entscheid: Dem Antrag 3 wird 15:0 Stimmen zugestimmt. 
 
 

Schluss der Sitzung 23.00 Uhr. 

 

 

Der Protokollführer 

 

Lucas Collenberg 

 

Die Gemeinderatspräsidentin 

 

Andrea Bäder Federspiel 
 
 
Dieses Protokoll ist an der Sitzung vom _______ genehmigt worden. 
 


